



# EL ANUNCIADOR COMERCIAL

SEMANARIO CULTURAL DE ANUNCIOS Y NOTICIAS  
DIRECTOR JAIME COLLADO  
Redacción y Administración: — — Miguel Marzal, 16

AÑO X

Sueca 16 de Septiembre de 1933

NUM. 520



Rogad a Dios en Caridad por el alma de

## D. Victoriano Beltrán Corberà

Que falleció en Sueca el día 24 de Febrero de 1932, a los 75 años de edad

**Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica**

Su director espiritual D. Fermín Simóon; su desconsolada hija doña María de los Dolores Beltrán y Romeu, hijo político don Amadeo Delgado, nietos Amadeín y Enriquito, hermano don José Beltrán, hermana política doña Remedios Grimal, sobrinos don Vicente Beltrán, don Estauslao Muñoz, don Pascual Beltrán, don Pedro Juan Llopis, don José Tomás Romeu, doña Alejandrina Vilache, doña Asunción Romeu, don Daniel Matoses, don Juan Bra. Romeu, doña Josefa Teresa Llopis, doña Carmen Mercader y demás familia.

Ruegan a V. asista al Aniversario General que en sufragio de su alma se celebrará en la Iglesia Parroquial de S. Pedro de Sueca, el Miércoles día 20 de los corrientes a las 8 y media de la mañana, el día 22 en Jalance, y el día 24 en Turís, por lo que les quedarán altamente agradecidos.

## Impresiones del momento

Para los timoratos y asustadizos, para aquellos que la revolución es un fantasma negro, a pesar de no haber habido Convención, ni Terror, ni guillotina; para aquellos defensores de la antigua propiedad y orden de cosas, la solución, Lerroux dada a la última crisis, es un paliativo, un respiro y una esperanza. Unos dicen: ¡Bá! Monarquía sin corona. Y otros: Puede el baile continuar.

Para aquellos que, además de la desaparición de los privilegios de la corona, de la nobleza y del clero, esperaban una revolución sin sangre, pero radicalísima, desquiciando de raíz el antiguo régimen, equilibrando el capital, y dando a los de abajo todos sus derechos a la vida social, aunque los de arriba lloran lágrimas de cocodrilo, la solución Lerroux, con sus complacencias y temporizaciones con los que antes mangoneaban a su antojo y le hacían el caldo gordo a la plutocracia, ha venido a ser esa solución un desencanto y una desesperanza.

Nosotros creemos y esperamos que el señor Lerroux, político viejo, sabrá recoger la palpitación del pueblo y de una forma ecuaníme pero radical, haciendo honor al sobrenombre de su partido, llevará adelante las ansias de aquellos que por ser más humildes y trabajadores llevaron sobre sus hombros la tragedia y el dolor de España durante siglos enteros, recibiendo en cambio el hambre, la miseria y la incultura.

El señor Lerroux comprenderá que atrás no se puede volver, y que hay que evitar que los que fueron siempre explotados y esclavos, echen por el camino de enmedio y con los ojos encendidos de odio y las manos crispadas de rabia, aplasten violenta y brutalmente aquello que se oponga a su paso, dominando el terror en vez de la razón; y a que el Estado y los poderes, en vez de hacerlos pensar como hombres y hermanos no tuvo inconveniente en hacerles rugir como fieras.

Que la paz sea con nosotros y la justicia sea justicia para todos; sobre todo para aquellos que nunca la sintieron con amor sobre sus cuerpos escuálidos y sus almas laceradas.



# RESIDENCIA

de

# ESTUDIANTES

ALCOY

DIRECTOR:

## PEDROS y FONT

Profesor del Instituto

ENSEÑANZA

OFICIAL Y LIBRE

PLAZAS LIMITADAS



## Apuntes de la feria suecana

Aquel día, al anochecer septembrino fué acompañado de un breve chubasco y viento impetuoso, y tan inoportuno, que dispersó el gentío que momentos antes paseaba por el Real de la Feria. Juventud y exuberante belleza femenina...

Restablecida la calma de la brisa y cesado el llanto de las nubes, solamente escasas parejas de enamorados tornaron al paseo. Ahora podían andar a sus anchas, sin tropiezos ni miradas mas o menos impertinentes cuando nó lascivas, y frases inadecuadas. Ahora podían fijarse detenidamente en los escaparates de los feriantes, en las atracciones, y en las novedades de la tómbola benéfica.

Encarnita y su novio se detuvieron ante la luz de un potente foco. Ella era toda una gentil moza de padres labradores. Trigueña, alegre, sencilla. El galán, Vicente, aparentaba ser un artesano inteligente, pulcro en el vestir y de carácter grave, formal.

—Aquí no podrás leer—dijo Encarnita—.

El sacó un pequeño cuaderno, y acercándose mas a la amada, leyó:

«Me dices que te diga porqué te quise.

Pues te quise...por eso; yo más, no sè:

te miraron mis ojos.. y desde entonces

con mi carne y mi alma yo te adoré.

Pregúntale a las nubes porqué son blancas

y pregúntale al cielo porqué es azul.

Pues te quise...por eso, porque te quise

por lo que te quiero...porque eres tú».

A sus espaldas resonó la risa de Ricardito, un joven estudiante, casi imberbe, que disimuladamente habíase acercado a escuchar. Ricardito era a más de pariente de Encarnita, su pretendiente.

—¿De que te ries, tú? replicó Vicente.

—Pues de que esos versos son copiados, Encarnita—dijo sentenciosamente el *intelectual*, limpiándose las gafas.

—Bueno ¿Y qué?—dijo ella.

—Pero ¿que yo le había dicho que fueran míos? ¿Que ella no lo sabe mejor que tú? ¡Mala sombra! —y enfurecido Vicente iba a golpear al otro, cuando se interpuso ella y muy gravemente le dijo al primito: —Te prohibo en absoluto que te interpongas en mis cosas. Pues sepas que yo le amo a él, de veras, de corazón, como él a mí. ¡Y a tí te aborrezco, te detesto...!—

Y cogiendo a su novio del brazo se alejaron de allí, dejando hecho un poste a Ricardito, que afrentado y aturdido tardó en mirar enrededor a través de las gafas, y se consoló suspirando...:—Suerte que no lo ha visto nadie.

Se equivocaba lo ví y escuché yo.

TA RZÁN

## Dr. R. SALA GARIN

Ex-interno por oposición del Hospital Clínico de Valencia  
Ex-ayudante de clases prácticas de la Facultad de Medicina

### NARIZ - GARGANTA - OIDO

SUECA—Los Viernes de 10 a 1 en la calle de D. Jaime el Conquistador n.º 1 - 1.º

VALENCIA—Todos los días de 10 a 1 y de 4 a 6 en Ribera n.º 21 pral. (Junto al Nostre Teatro)

## Mon voler

Per a eixa flor suecana  
de boqueta de clavell y  
perfum de flor de  
azahar.

Cuant l' angustia i el dolor  
agobie l' ànima meua

(que tota per sempre es teua)

entonces jo ple d' amor

te diré en molta alegria

i en la força de mon cor:

mitigan pronte este plor

i aqueta esta melengia...

Cuan goçe de salud plena

llunt de tota enfermetat,

si fora per tu estimat

tindré la gloria serena.

Mentres me dure la vida,

mentres m' aliente un sospir

mil voltes tornaré a dir

que eses verge i beneida.

I plé d' ilusió i d' amor

als teus peus estic rendit,

apiadat de mi esta nit.

¡Teu demane per favor...!

AMAD

# SADI FUSET VELIS

MÉDICO - ODONTÓLOGO

Enfermedades BOCA Y DIENTES

CONSULTA DE 9 A 1 Y DE 5 A 8

Camió Castelar (antes Arbol) 51, 5

## Alpargatería

ISABEL PEDRÓS MARTINEZ

Viuda de Julián Matoses

Muebles de Mimbres, Médula  
y Junco. Cestería en general

Artículos de fantasía

Ventas al contado y a plazos

Pi y Margall, 21 SUECA

### Para el hombre que no se descubrió ante los acordes de nuestro Himno Nacional

Usted señor, estaba oyendo las últimas notas de una obra Wagneriana y aplaudió estrepitosamente al terminar, en eso quiso demostrar que era o quería ser un gran admirador de la música

Pero lo incomprensible fué cuando saltaron los primeros acordes de nuestro himno nacional y mientras todo el mundo se descubría, usted con la frente erguida y el rostro contraído por una mueca medio burlona como queriendo desafiar al himno de libertad representante de nuestra patria por todos los ámbitos de la tierra, se mantuvo cubierto.

¿Que es lo que quiso usted demostrar?

¿Qué es lo que quiso usted inculcar a aquella gente que pasaba por su lado y le miraban de soslayo y se sorprendían de verlo a usted con el sombrero puesto?

Seguramente quiso demostrar que era mas hombre y nos demostró ser un antipatriota descortés y hombre de poco mundo.

Alguien se acerco a usted y le hizo una indicación que no pudimos distinguir, pero parece que le invitaba a usted se dignara descubrirse, pero usted contestó con una risa irónica (que es lo que pudimos apreciar) y se mantuvo lo mismo.

No quiso usted igualar aquellas notas melodiosas del gran músico alemán con los acordes vibrantes de nuestro himno nacional por que le pareció muy bajo comparar un trozo de música, con aquella enorme partitura que acababa usted de oír.

Pues que le conste que si todas aquellas obras han pasado por todos los rincones de la tierra, nuestro

himno nacional no se ha quedado en zaga, y además que nuestro himno ha sido teatro de muchas obras, muchas, tantas como pudo componer aquel gran músico alemán, y una de las más bellas y que vibró por todo el mundo fué aquella del 14 de Abril de 1931, Nada de esto tendríamos que reprochar si el acto no hubiera ocurrido en cierto lugar público.

¿Que ejemplo dió usted a los niños que estaban a su alrededor, cuando ellos mismos al oír las primeras notas del himno dejaron sus juegos y prestaron atención hasta que se disipó la última nota?

¿No vió usted en ellos que la sangre ya les hervía en ese momento y que ya les ha sido inculcado el deber de todo republicano por esos hombres encadenados a la pedagogía llamados Maestros?

Mal ejemplo dió usted a los niños, mal ejemplo, sí. No se dió cuenta que ellos son el porvenir de la patria los verdaderos republicanos del mañana, los que tienen que ensalzar la nación para mostrarla a las demas como una obra empezada por sus abuelos y terminada por ellos, acompañada por los acordes de nuestro himno de Riego, himno de libertad, de grandeza y orgullo para todos los patriotas republicanos.

Hay mas, mucho mas, que le podría explicar, pero en tan corta croniquita no le puede definir los hombres que junto con las notas de ese himno perecieron y saltaron muchísimos escollos para traer a nuestro suelo patrio sus notas de fraternidad arrojando al lodo todo aquello que nos iba abismando en un reguero de podedumbre y tiranía.

No es que se le obligue a usted para que se descubra en ese momento, porque gracias a esos grandes hombres que nos trajeron la libertad y nos libraron de los hierros en que estábamos agarrotados podemos pensar libremente, pero no importa todo esto para que usted nos demostrara ser un buen patriota y digno de pisar el suelo español.

Pero usted señor, se ve que es un representante del pasado que no se merece ni siquiera recordar.

ROBERTO FUSTER

Sueca y Septiembre 1933.

## Cuartos de baño

Azulejos de todas clases

Tejas planas alicantinas

V. Belenguer

Pascual y Genis. 9

Telefono, 14.026

Valencia

**SALVADOR PIERA CEBRIÀ**

MÉDICO

OIDO - NARIZ - GARGANTA  
BOCA Y DIENTESAvenida de la República (antes Sagasta) 32-1.º  
CONSULTA DE 10 A 1 Y DE 5 A 8**CRÓNICAS PINTORESCAS**  
**La escalera de la vida**

Laura, al espejo se mira,  
y ve una arruga en su frente,  
y el espejo airada tira  
contra la pared de enfrente.

Sin consultar el espejo,  
estuvo algunas semanas,  
y con animo perplejo,  
vuelve a mirarse, y vé canas.

Mas con angustia infinita,  
dirige la vista en pos,  
de aquella arruga maldita,  
que está convertida en dos.

Y Laura desconsolada  
y aprovechando el consejo  
de su madre idolatrada,  
no se miró ya al espejo...

Esto viene a demostrar  
la escalera de la vida  
bue no se puede bajar  
emprendida la subida.

EL CABALLERO DEL CINE

**Importante**

El afamado MÉDICO - OCULISTA

Dr. D. Juan Marin

Ha trasladado su clínica a la Avenida  
de Blasco Ibañez n.º 11 pral. (frente al  
Postre Martí) VALENCIA**LUIS AYUSO**ENFERMEDADES DE LOS OJOS  
CONSULTA DIARIA de 10 a 1

Pi y Margall. 8 pral SUECA

¿Quiere tomar buen café? visite

**EL RAPIT**

donde encontrará toda clase de aperitivos, de la casa  
ALBO navajas, almejas, anchoas y los acreditados  
variantes, especialidad de esta casa

**Chico para despacho comercial**

Se necesita de 12 a 14 años de edad que sépa leer  
y escribir correctamente y las cuatro reglas sumar,  
restar, multiplicar y dividir, ganará sueldo enseguida.  
Inútil presentarse sin buenas referencias.  
Razón en esta Administración.

**SE TRASPASA, la Zapateria**

"La Valenciana" situada en el Pasaje  
Vallès. N.º 8 Razón en la misma  
(o calle Punta N.º 78)

**Agresión**

Al anoecer del día de hoy y hallándose tomando  
el fresco a la puerta de su casa de la calle de la  
Virgen de esta ciudad el vecino Leandro Benedito ha  
sido agredido con una navaja por el también vecino  
Francisco Perales, causándole tres heridas de pro-  
nóstico reservado en el cuello y pecho. El herido ha  
sido curado en el dispensario municipal y trasladado a  
su domicilio,

El agresor a la hora que escribimos no ha podido  
ser capturado

El Juzgado ha instruido las correspondientes  
diligencias.

**Vicente Iborra**

SASTRE

Calle de Pablo Iglesias, 24-1.º (Antes S. José)

Se necesitan aprendizas y oficiales ganarán buen  
sueldo.

IMP. MODERNA, MIGUEL MARZAL, 16 - SUECA

*1. Collado*

esa  
dos

al  
er  
ar,  
a.

a  
e

o  
a  
a  
o  
-  
a  
i

